



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO D.F., MEXICO	14-15	21/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

El próximo 26 de febrero habrá concentraciones ciudadanas en todo el país, a las que tenemos que ir

La democracia mexicana atraviesa momentos difíciles. En su libro *Cómo mueren las democracias*, Levitsky y Ziblatt narran cómo los regímenes democráticos están bajo acecho por quienes, habiendo llegado democráticamente al gobierno, instauran autocracias.

Esta realidad, la estamos viviendo en México. Morena, el partido dominante en el país, ha logrado impresionantes éxitos electorales en apenas ocho años desde su registro oficial como partido político.

Su vertiginoso crecimiento tiene que ver, sin duda, con el carisma del presidente López Obrador y con su capacidad para tocar las fibras de la inconformidad social, generando una polarización que le beneficia.

Pero también sé que Morena ha podido llegar al poder a las reglas construidas durante décadas, que permitieron un piso parejo para que todos los partidos pudieran participar con equidad en las elecciones.

Hay que decirlo sin tapujos: quienes hoy gobiernan intentan revertir logros democráticos históricos: contar con autoridades electorales imparciales, y un marco jurídico que dé certidumbre y transparencia al sistema y la contienda electoral.

Lo irónico es que, a pesar de



GOBIERNO, ¡CUÉNTANOS BIEN!

BOSCO DE LA VEGA
COLABORADOR
@BOSCODELAV

que ellos fueron parte de esas luchas, ahora las desconocen porque les estorban en su intento por concentrar y perpetuarse en el poder.

Ya lo intentaron a finales del año pasado cuando, mediante una reforma constitucional, pretendieron desaparecer al Instituto Nacional Electoral y tener reglas a modo para favorecer a su partido y candidatos. Pero como bien lo dicen Levitsky y Ziblatt, la salvación de las democracias recae, en última instancia, en la movilización y conciencia ciudadana.

Así lo hicimos el 13 de noviembre de 2022, cuando cientos de miles de ciudadanos marchamos en más de 50 ciudades para decir: el INE no se toca. El estruendo hizo vibrar las fibras de la responsabilidad ciudadana y encareció los costos para Morena, y el resto de los partidos, de avanzar con el cambio constitucional.

Pero los gobiernos de Morena están temerosos: saben que la mediocridad económica, la indignante violencia, la pobreza, y una inflación que pega sobretodo a los más vulnerables, los deja muy mal posicionados para mantener el poder en 2024. Por ello, como

malos perdedores, han presentado un llamado Plan B para, inconstitucionalmente, obtener en las leyes lo que no pudieron cambiar en la Constitución.

Lo que no han entendido el gobierno y y sus mayorías legislativas, es que la ciudadanía está lista para defender la democracia de México.

Como ciudadanos tenemos la obligación de seguir en la lucha por la democracia.

“Quienes hoy gobiernan intentan revertir logros democráticos históricos: contar con autoridades electorales imparciales”.

Por ello, el próximo 26 de febrero habrá concentraciones ciudadanas en todo el país, a las que tenemos que asistir todos los demócratas que amamos a México y que deseamos conservar nuestro derecho a elegir en libertad.

Asistamos y refrendemos nuestra responsabilidad democrática.

Nuevamente marchemos marcando historia con compromiso y conciencia ciudadana y digamos al unísono: Gobierno, ¡cuéntanos bien!

CUMULONIMBOS.

“La tiranía totalitaria no se edifica sobre las virtudes de los totalitarios, sino sobre las faltas de los demócratas”.

Albert Camus.